
Ortsbeirat Schwerin-Lankow 
 
Protokoll über die 14. öffentliche Sitzung am 17. November 2015 
 
Veranstaltungsort: „lütt pütt“, Internationale Freizeit- und Bildungsstätte, Jugendförderverein 

Parchim/Lübz e. V., Standort Schwerin, Medeweger Straße 3 
Beginn:   18:30 Uhr 
Ende:   20:00 Uhr 
 
Anwesenheit 
 
Ordentliche Mitglieder 
Rabethge, Silvia   CDU-Fraktion 
Manow, Cordula   Fraktion DIE LINKE 
Neitzke, Cornelia   Fraktion DIE LINKE 
Alff, Daniel    SPD-Fraktion 
Ceransky, Christel   SPD-Fraktion 
Tuchel, Ina    Fraktion Unabhängige Bürger 
Führer, Gunter    ZG AfD 
Kanis, Gero    Seniorenbeirat 
 
Gäste 
lütt pütt: Frau Lehmann, Frau Höldke, Herr Beyer 
Jugendamt: Frau Gospodarek-Schwenk 
Leiter Integration und Ausländerangelegenheiten: Herr Avramenko 
Caritas: Herr Borchardt 
Kontaktbeamter 
zahlreiche Bürgerinnen und Bürger 
 
Anwesenheitsliste anbei. 
 
Protokoll: Christel Ceransky 
 
 
Tagesordnung 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der 
Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung 
3. Vorstellung des Hauses 
4. Integration von Neubürgern in Lankow. Dazu wird Dimitri Avramenko von der 

Stadtverwaltung, zuständig für Integration der Zuwanderer und 
Ausländerangelegenheiten, erwartet 

5. Satzungsbeschluss Bebauungsplan Nr. 90.14/2 „Wohnquartier am Rosenhain“ 
6. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang/Sonstiges 

 
Zu TOP 1 
Die Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die OBR-Mitglieder und die Gäste. 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
Zu TOP 2 
Dem Protokoll der 13. Sitzung am 13. Oktober 2015 wird zugestimmt. 
 
 
 



Zu TOP 3 
Frau Lehmann informiert über die vielfältigen Möglichkeiten der Aus- und Fortbildung, 
Berufsvorbereitung sowie Umschulung. Das Internat mit 28 Betten in 14 Zimmern ist 
angemietet. Die offene Kantine sorgt täglich für das leibliche Wohl. 
Interessierten wird im Anschluss an die OBR-Sitzung eine Führung durch das Haus 
angeboten. 
 
Zu TOP 4 
Herr Avramenko und Frau Gospodarek-Schwenk informieren über den aktuellen Stand der 
Integration und Zuwanderung. Unbegleitete minderjährige Jugendliche sind in einem Haus 
untergebracht und erhalten wöchentlich Deutschunterricht.  
Verwaltungsintern finden wöchentlich Beratungen in der Stadtverwaltung statt. Etwa 200 
ehrenamtlich Tätige treffen sich regelmäßig am Runden Tisch „Initiative Flüchtlingshilfe 
Schwerin“. In fünf Wellcom-Cafés finden Treffen mit Schwerinern statt. 
Eine Broschüre mit den wichtigsten Informationen und Laufzettel über alle notwendigen 
Anlaufstellen, auch in Arabisch, werden erstellt. 
 
Die Frage aus dem OBR, wo eine Begegnung in Lankow möglich ist beantwortet Herr 
Borchardt, Caritas, dass derzeit Abstimmungen über Räumlichkeiten z. B. im Jugendhaus 
stattfinden. Die Versöhnungsgemeinde hat ihre Beteiligung an der Begegnungsarbeit bereits 
zugesagt. 
 
Zu TOP 5 
Die OBR-Vorsitzende informiert, dass der OBR-Beschluss aufgenommen worden ist (siehe 
Protokoll der OBR-Sitzung vom 21.04.2015), es keine Einwände bei der Auslegung des 
Bebauungsplanes gegeben hat. 
 
Zu TOP 6 
Die OBR-Vorsitzende informiert über die Antwort der Stadtverwaltung zur anonymen 
Beschwerde im Umgang mit Verstorbenen. Der Hauptausschuss prüft die Angelegenheit. 
 
Die Ortsbeiräte Lankow, Weststadt und Neumühle haben ein gemeinsames Treffen für den 
16. Februar 2016 zum Gesamtkonzept Lankower See vereinbart. 
 
Am 30. November 2015 um 10:30 Uhr wird der 1. Spatenstich zur Errichtung einer 
Tiefengeothermieanlage am Heizkraftwerk Lankow vorgenommen. 
 
Anfragen der Bürgerinnen und Bürger an die Stadtverwaltung: 

- Wie ist der Stand der Dinge betreffs Schwimmhalle Lankow? 
- Wann wird die Gefahrenquelle im Bürgersteig am Ziegelhof bearbeitet? 
- Wann wird es in Lankow einen Drogeriemarkt geben? 
- Wann wird eine Sanierung der Pkw-Parkflächen in der Kieler Straße vorgenommen? 

Die durch Anfahren und Bremsen der Pkw entstandenen Löcher in den Parktaschen 
werden als Gefahrenquelle angesehen. 

 
Die nächste OBR-Sitzung ist für den 15. Dezember 2015 geplant. 
 
Für das Protokoll: 
 
gez. Cordula Manow      gez. Christel Ceransky 
OBR-Vorsitzende      Schriftführerin 


